

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Kondisi perekonomian keluarga penambang batu kapur memprihatinkan karena pendapatan yang mereka peroleh tidak mencukupi untuk kebutuhan hidup sehari-hari. Di Rao-Rao terdapat banyak orang bekerja sebagai penambang batu kapur lebih kurang 60 orang, diantaranya terdapat anak-anak, bapak-bapak dan beberapa pekerja perempuan. Kondisi perekonomian keluarga penambang batu kapur rendah serta kemampuan untuk mendapatkan pekerjaan yang lebih layak sulit dikarenakan keluarga yang tidak memadai.

Ekonomi yang rendah sangat dipengaruhi oleh pendidikan keluarga yang rendah pula dengan rendahnya pendidikan tentu dengan sendirinya lapangan pekerjaan bagi mereka juga sedikit dan mengakibatkan penghasilan mereka juga sedikit. Dikarenakan pendapatan yang mereka peroleh tidak cukup untuk kebutuhan hidup mereka sehari-hari terkadang mereka melakukan pinjaman ketetangga untuk mendapatkan makanan yang akan mereka makan. Karena penghasilan penambang batu kapur peroleh tersebut tidak cukup untuk menutupi kebutuhan hidup sehari-hari, Sedangkan tanggungan dalam keluarga banyak.

Begitulah gambaran kehidupan penambang batu kapur di Rao-Rao Kelurahan Koto Panjang. Karena rendahnya ekonomi keluarga menjadi motivasi mereka bekerja sebagai penambang batu kapur. Dalam usaha memenuhi kebutuhan-kebutuhan pokok serta ekonomi keluarga. Maka dari itu untuk mempertahankan kelangsungan ekonomi rumah tangga penambang batu kapur,

beberapa upaya yang dilakukan adalah dengan melakukan beragam pekerjaan penambang batu kapur untuk memperoleh penghasilan tambahan diluar kegiatan penambang batu kapur, diantaranya adalah bekerja sebagai petani, beternak, melakukan pinjaman di tetangga dan melibatkan anggota keluarga.

Peran serta istri dan anak-anak atau keluarga sangat terasa dalam keluarga penambang batu kapur dalam usaha memenuhi kebutuhan ekonomi rumah tangga mereka. Dalam upaya memenuhi kebutuhan dasar kehidupan, yang selalu dihadapi oleh keluarga atau rumah tangga adalah bagaimana individu-individu yang ada didalamnya dapat berusaha maksimal dan bekerjasama untuk memenuhi kebutuhan rumah tangga sehingga kelangsungan hidup terpelihara. Setiap anggota rumah tangga harus memiliki kemauan mencari nafkah.

## **B. Saran**

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan dengan wawancara dan observasi partisipatif mengenai upaya penambang batu kapur dalam pemenuhan ekonomi keluarga. Penelitian yang menggunakan pendekatan kualitatif dengan tipe deskriptif di Rao-Rao. Dari hasil penelitian dan analisis yang telah dilakukan dengan data yang diperoleh ini, walaupun peneliti sadar penelitian ini masih memiliki banyak kekurangan, namun peneliti memberikan masukan dan saran.

Saran yang ingin disampaikan oleh penulis dengan harapan dapat membangun dan juga penulis berharap agar dimaklumi dari kekurangan penulis dalam menyampaikan apa yang telah diteliti.

1. Bagi pemerintah agar lebih memperhatikan dan memberi kesejahteraan dan kehidupan yang layak bagi penambang batu kapur terutama bagi

bapak-bapak yang sudah tua yang tidak sewajarnya lagi bekerja sebagai penambang batu kapur.

2. Pemberdayaan keluarga penambang batu kapur dalam berbagai elemen yang terkait untuk dapat mencarikan pekerjaan sampingan selain penambang batu kapur, sehingga kebutuhan ekonomi keluarga bisa ditutupi oleh pekerjaan sampingan tersebut.

